
 

 
 
 

   ATA N° 006/2024 
    Reunião Ordinária 

Ao primeiro dia do mês de abril do ano de dois mil e vinte e quatro, às dezenove horas, reuniram-se 
em sessão ordinária os Vereadores representantes dos seguintes Partidos Políticos: MDB - Célio 
Buczkoski, Jandir Zuravski, Luiz Inácio Gaboardi, Nelci Rampanelli e Ronaldo Antonio Secco; 
PSDB- Andrea Rodenco Gutt e Rodrigo Oliboni; PT – Lindomar Luis Sirtuli e do PDT – Alex 
Maria. Na abertura a ata ordinária nº 005/2024 foi aprovada por todos.  No expediente: Nada. 
Na Pauta: O Senhor Presidente convidou o primeiro secretário para proceder na leitura do Projeto de 
Lei Nº 015/2024, que autoriza o recebimento de rua em doação, e dá outras providências, após foi 
posto em discussão. O Senhor Presidente convidou o primeiro secretário para proceder na leitura do 
Pedido de Informação Nº 004/2024, de autoria da bancada do MDB requerendo que seja encaminhado 
o projeto técnico originalmente apresentado pela empresa M. Elita Trevizan Signor Jeans, assim como 
a complementação apresentada na mesma sessão do Conselho do dia 31.01.2024, especialmente sobre 
o compromisso de faturamento e geração de empregos, após foi posto em discussão com preferência. 
O vereador Lindomar eu fico triste eu sei que nós temos obrigação de fiscalizar, mas pelo que se percebe 
assim, o objetivo é postergar atrasar a entrega daquele prédio e lá tá ocioso lá há vários anos e eu não 
sei lá meu ponto de vista, eu não vejo motivo nenhum a não ser prejudicar o andamento da doação 
desse prédio. Então fica aqui o meu repúdio eu sei que nós temos obrigação de fiscalizar, mas, desde 
já, parece que estão de má vontade. O vereador Alex comentando sobre esse pedido de informação, eu 
vi que vereadores aí nas sessões passadas, comentaram que fizeram pedidos de informação e eu acredito 
que se a administração não lhes deu, ela vai dar, tá isso pode ter a certeza que a gente faz, tudo 
transparente e tudo dentro da legalidade. Comentei aqui há um bom tempo atrás, em que um projeto 
que nunca apareceu por essa Casa e nunca tramitou por essa Casa e os vereadores que aqui estão, quase 
todos estavam na época da doação do colégio, da Vila União ou de parte do colégio da Vila União esse 
projeto nunca chegou até a nossa sessão mas, enfim, foi doado esse projeto que a gente está falando 
aqui, tramitou por essa casa, tem legalidade, teve reuniões entre membros de empresas, aqui do 
município tá o projeto mais vamos dizer assim que foi interessante para administração e o que mais 
chamou a atenção no que me comentaram foi o projeto do Vande, pela questão de funcionários, pela 
questão de crescimento de geração de renda tá que seria da Sig Jeans então, nada mais justo fazer essa 
doação, a gente viu aqui que nessa casa tramitou doações aí de lotes que ficaram num total descaso por 
anos e essa administração, fez com que as empresas fizessem o projeto e foi cedido então nada mais 
justo que essa empresa que aqui largou esse projeto na administração também receba esse barracão tá 
essa empresa ela está instalada no município desde mil novecentos e oitenta e cinco, então desde mil 
novecentos e oitenta e cinco gerando renda dentro do nosso município e emprego e a gente, como a 
gente fala, outros projetos que passaram por aqui, não teve pedido de informação, não teve nada e o 
projeto passou, então, porque uns sim e outros fazer esse tipo de situação, fazer esse tipo de enrolação, 
pedido de informação enrolando o pedido, não tramita e aí vem mais esse pedido de informação tá, 
então, os vereadores que aqui colocam o pedido de informação acho que deveriam se pronunciar que 
não se pronunciaram e explicar a situação eu acho para essa empresa ou do quê, não, eu tenho esse 
pensamento eu não estou aprovando esse projeto por esse pensamento. Então, acho que nada mais 
justo deles se pronunciarem para que possam dar uma resposta para essa empresa que está aguardando 
para dar seguimento a uma obra que, como eu falei há tempos atrás, para mim era um elefante branco, 



 

um dinheiro investido altíssimo e daqui a pouco ela acaba se depredando por não ter uso e a gente tem 
uma empresa agora que se disponibiliza a fazer alguma coisa e a coisa não funciona e não anda para 
frente.      Ordem do Dia: O Senhor Presidente convidou o primeiro secretário para proceder na leitura 
dos pareceres ao Projeto de Lei do Legislativo Nº 006/2024, foi posto em discussão e aprovado por 
todos. Explicações Pessoais: Pela ordem de sorteio manifestaram-se os seguintes vereadores o 
vereador Alex Maria cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo pela rede social 
do facebook. A gente quer comentar aqui na sessão, novamente sobre os projetos em andamento dessa 
administração fica contente pois vê que a coisa flui, anda e funciona a gente escuta comentários, chega 
a ser irônicos de vereadores aí comentando de questões de projetos que são das administrações 
passadas, mas esse projeto, segundo eles, que era das administrações passadas, nunca saiu do papel se 
tivesse no papel teria que ter saído do papel, mas nunca saiu do papel, nunca desenvolveu além de ser 
uma mentira, nunca saiu do papel e nunca teve no papel. Então, a gente fica contente aí dessa questão 
das próteses falo mais uma vez e parabenizo a Secretaria da Saúde e o secretário e todos os envolvidos. 
Hoje tivemos a notícia que as luzes de led também vão começar a serem instaladas dentro do município 
o projeto foi ampliado, o projeto foi melhorado, foi corrigido, então vai ser setecentas luzes de led no 
município e vai começar a sair do papel vai sair do papel e isso é interessante falar do projeto nosso de 
administração, que é melhorar a questão do Conselho do Tutelar desculpa não da educação, a gente vê 
aí o transporte escolar indo para Erechim levando nossos estudantes e aí, quando a administração 
começou a fazer, apareceu o comentário que já iam comprar um ônibus para fazer isso, mas nunca foi 
feito e agora está sendo feito então é interessante comentar isso para que fique bem claro que nós 
fizemos nós estamos fazendo coisa que nunca foi feito falar um pouco da agricultura também, 
comentando aí com os secretários a gente vê movimentações, vê os secretários arrumando bueiros, 
melhorias, agora vai começar as melhorias nas lavouras, os produtores tenham calma, vai ser feito 
roteiros, tá, a gente tem novidades logo em seguida e vai ser melhorado aí muito mais a questão da 
agricultura máquinas que nunca deram atenção simples máquinas de cortar feno, de cortar pasto a gente 
foi atrás comprou, organizou, faz feno, tá, não se tinha aquela calcalhadeira recebi a notícia tá que com 
uma emenda que a gente disponibilizou e vai ser comprado uma calcalhadeira , coisa que a última 
administração que comprou foi de mil novecentos e noventa e três, fui me ater noventa e três então a 
gente não tem calcalhadeira, vai ser comprado uma no primeiro instante, mas a ideia é comprar duas, 
então muitas novidades que estão para chegar e estão para melhorar. A gente parabeniza as secretarias 
eu vi que com comentários aí de vereadores sem noção os secretários tentando dar atenção em todas 
as áreas, na lavoura, nas cidades, e a gente vê que, com a chuvarada, o excesso de chuva, o excesso de 
chuva nesses dias que passou prejudica tudo, prejudica o andamento de serviços, prejudica a limpeza 
das ruas, prejudica as lavouras, prejudica as estradas, pois o arruma e logo em seguida dá uma chuvarada 
e estraga de novo então isso está sendo feito e vai ser melhorado. Vou comentar um pouco da parte da 
Secretaria da Saúde em que a semana passada me deixou muito triste com uma notícia que chegou até 
mim aí veio uma cobrança e a gente vê que é má fé o nome é má fé, não generalizo, tá não generalizo 
eu falo de algum motorista de ter a capacidade de deixar uma senhora em Passo Fundo praticamente a 
pé, praticamente a pé, então ah, falo aqui se tem alguém que trabalha no sistema de que diz assim faça 
isso, faça aquilo, não faça, tu tá prejudicando daqui a pouco uma pessoa que precisa e lá não pode 
acontecer um tipo de situação dessa então a gente vai ver eu acho tomara que não vá haver situações 
como essas logo em seguida, mas a gente infelizmente viu na semana passada e é muito triste isso é 
muito triste isso porque não vai ficar crítica a crítica vai ficar para o secretário, o secretário não faz 
milagre, tá é o conjunto da obra, precisa do motorista, precisa da enfermeira, precisa de tudo mais e a 
gente vê má fé numa coisa como essas se entristece e muito então que não aconteça mais esse tipo de 



 

situação porque não prejudica uma administração, prejudica uma pessoa, prejudica uma família, 
prejudica um trabalhador então fica aqui meu comentário para que isso não se aconteça mais, não podia 
deixar de falar um comentário aí em que o vereador fala da pracinha, da pracinha em que daqui a um 
pouco dá para se criar uma onça de fato deve ser para criar uma onça porque para as crianças participar 
de uma pracinha que nem aquela que parece um presídio não vai dar e aí quando os funcionários fazem 
o possível e impossível para cortar todas as gramas do município e eles têm muitos e muitos, eles têm 
a parte da agricultura, que seria as comunidades, eles têm campos, eles têm o nosso lago, eles têm muito 
para cortar e não vencem o vereador faz um comentário como esse eu acho que deveria se esconder 
embaixo da tribuna eu acho que deveria se esconder, mas enfim, a gente escuta esse tipo de comentário 
e só para comentar a gente se entristece, uma pracinha onde foi gastado cento e sessenta e seis mil reais 
outras pracinhas serão feitas nessa administração tem pracinha aí que vai ser feita com dezesseis mil 
reais e a pracinha que foi feita lá em cima não conseguiram comprar um brinquedo novo praticamente 
são todos os brinquedos que lá existiam e gastamos cento e sessenta e seis mil reais dava para fechar a 
onça dava para fechar as duas onças lá dentro e ela não ia fugir eu acho com cento e sessenta e seis mil 
reais então fica aqui o nosso comentário de repúdio por um comentário como esse e entristecido porque 
cento e sessenta e seis mil reais dava para fazer muitas pracinhas. Comentar um pouquinho também 
aqui eu vi que vereadores ou vereador, ou nosso secretário, o nosso vereador Nelci comentou de família 
eu não gosto aqui de comentar de família, tem um pavor aqui quando você comenta em nome de família, 
e irmão e primo e tio tenho pavor eu acho que aqui a gente tá para fazer um trabalho e quando tu não 
tem nada para achar tu tenta se engrandecer, tu tenta, se engrandecer em cima de quem trabalha em 
cima de quem acorda cinco e meia da manhã, cinco horas da manhã para trabalhar e aí tu faz esse tipo 
de coisa tá. Se a pessoa está fazendo e está trabalhando é porque merecidamente ela vai receber o seu 
salário, assim como a esposa de outras pessoas aqui de outros vereadores uma vida inteira, trabalharam 
dentro da administração e receberam altos salários e quando saíram da administração, pois tua cunhada 
está trabalhando na prefeitura, mas é simplesmente o fato de que eu não estou mais fazendo parte disso 
e não vou mais fazer, não vou mais fazer por um bom tempo, então fica aqui o comentário de que não 
se envolva famílias, eu acho que a gente está aqui para comentar e está aqui para fazer o certo tá aqui 
para fazer o correto não tá aqui para levantar, falso testemunho e citar nomes de pessoas aqui e fazer 
com que as pessoas julguem na rua uma coisa que não é. O vereador Lindomar Luis Sirtuli 
cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo pela rede social do facebook. De 
início, eu gostaria de ler aqui um ofício que veio da Câmara dos Deputados, especificamente do 
deputado Paulo Pimenta, do PT, para certos vereadores que fazem os comentários maldosos aqui ao 
Senhor prefeito municipal Irson Milani, de Entre Rios do Sul, assunto recurso orçamentário, Senhor 
Prefeito, cumprimentando o cordialmente e comunicou que atendendo a solicitação da Senhora Adriana 
Tozzo, escutou o nobre colega Ronaldo contemplei o município de Entre Rios do Sul, com emenda 
parlamentar, no valor de cem mil reais, para custeio dos serviços de atenção básica em saúde, para 
cumprimento de metas do Ministério da Saúde. Tá aqui o ofício quem está em casa, tire suas conclusões 
temos, sim, pessoas de fora e eu logo adianto eu vou fazer um levantamento e vou provar para vocês 
que nós temos menos pessoas de fora trabalhando no nosso município do que na gestão deles. Hoje 
temos médico que é do nosso município, estão aí, atendendo a população de maneira muito competente, 
temos a assistente social, arquiteta, então fica a dica. Outra coisa também aproveitando o comentário 
do nobre colega Alex eu gostaria que a gente evitasse já falei várias vezes aqui de tentar desqualificar as 
pessoas ou funcionários públicos eu acho que isso aqui não leva a nada nós, como representantes do 
povo, temos que debater, discutir sim, mas para o bem do povo, discutir projetos, parar de falar em 
nome de pessoas, falar de servidores, falar disso daquilo vamos ser mais honestos, mais sinceros e vamos 



 

trabalhar para o bem do povo vocês falaram tanto aí do transporte do aluno eu falo na rua que o prefeito 
não tá querendo dar o transporte então mais uma vez eu vou dizer tem o transporte, mas para o ensino 
fundamental é só matricular na escola municipal todo mundo que está matriculado na escola municipal 
está tendo transporte vocês se esquecem que no passado, quando fecharam a Escola da Vila União 
transporta os alunos lá para o Alto Alegre um companheiro de vocês teve matriculou o aluno aqui e era 
companheiro acho que até é filiado ao partido de vocês não vou citar nome e, como eu disse, não 
demos, não devemos envolver pessoas entrou na justiça e vocês me desmintam se é verdade, entrou na 
justiça contra vocês e não ganhou porque a Justiça, a lei é para ser cumprida. Então não ficam 
distorcendo os fatos, falando coisas que não são verdadeiras. Nobre colega falou na sessão passada eu 
vou pedir desculpa para os idosos como eu disse ali, tão gastando mais recursos com bolo do que em 
outras coisas teve pessoas que participam da diretoria do dos grupos, me disseram que não dormiram 
depois que ouviram essa fala e eu fui verificar na gestão de vocês tinha trinta, quarenta pessoas quando 
dava quarenta hoje tem mais de cento e vinte tá gastando sem mais então é um comentário 
extremamente maldoso. Então eu peço desculpa em nome dos vereadores, aqui no meu nome, pois 
quem falou se quiser pedir desculpa, que peça dá tempo ainda porque é uma vergonha o que se fala, às 
vezes nessa Casa, dizer assim o vereador Ronaldo seguidamente diz que ele e mais alguns aqui que não 
fizemos nada no ano eu digo para vocês o Jairo veio numa continuidade de quatro anos e só fez algumas 
coisas no final do mandato dele eu desafio vocês a comparar desafio se fizeram o que nós estamos 
fazendo, já fizemos num ano como vereador Alex citou algumas ações várias ações, agricultura, idosos, 
escrituras, próteses, dentárias, estudantes, várias a administração não é só obras, temos que dar atenção 
para as pessoas os idosos mesmo estão tendo mais atenção à saúde está tendo mais atenção então fica 
meu repúdio aqui para esses comentários. Eu vejo assim que nem eu comentei quando vem um projeto 
objetivando beneficiar alguma entidade que nem ocorreu com os agricultores, outros, hoje aqui também 
pra beneficiar uma empresa vocês da oposição sorrateiramente acabam arrumando um motivo de adiar 
de arrumar alguma coisa para não tentar não atender não votar a favor desse projeto. Então, quem está 
em casa a acompanhando, que tire suas conclusões. Outra coisa também novamente eu gostaria de 
pedir ao senhor presidente que liberasse os comentários no face porque estive observando tal de Tito 
escreveu coisas ali eu até acredito que não devia ter, escrito, mas não citou o nome de ninguém quem 
tiver acesso pode verificar lá e por não sei qual é o motivo, o vereador se acusou. Então sei lá, porque 
ele não citou o nome, não citou meu nome não citou o nome de ninguém ele fez comentários ali e a 
pessoa acabou se manifestando. Então fica meio pedido aqui para que os comentários sejam liberados 
se as pessoas quiserem me criticar, que me critiquem, é até bom se a gente fizer coisa errada a gente 
melhora.  O vereador Jandir Zuravski suspendeu a palavra. O vereador Ronaldo Antonio Seccco 
suspendeu a palavra. O vereador Célio Buczkoski suspendeu a palavra. O vereador Rodrigo Oliboni 
cumprimentou a todos em especial ao público que está assistindo pela rede social do facebook. Não me 
pronunciei referente ao pedido de informação número zero quatro no momento, mas venho a essa 
tribuna dizer que sempre defendi as empresas como vereador na sessão passada falou que eu defendo 
as empresas ou a educação, defendo mesmo e sempre cobrei que o município, a peça fundamental de 
antes de comprar lá fora eu tenho que ver o que tem no município que se compre aqui lembro vocês 
que dão uma olhada o que vocês fizeram no passado, que daí vocês vão ficar um pouquinho triste, não 
era bem o que vocês querem pregar hoje, mas eu peço aos vereadores e acredito que ninguém irá votar 
contra esse projeto que está o número quatorze nesta casa de doação do pavilhão para empresa M. Elita 
Trevizan Signor Jeans, porque esse prédio, exatamente nesse ano completará se não me falha a memória 
oito anos, oito anos que esse prédio está lá eu defendo que esse prédio seja repassado urgentemente 
para uma empresa defendo para que a gestão municipal atenda o outro pedido que lá está, que também 



 

é de uma seguidora do mesmo ramo defendo que se tiver mais empresas no chamamento que o 
município ajude, eu acho que a obrigação do município é fazer isso vereador é nossa obrigação nós não 
podemos deixar um prédio mais um tempo parado, nós não podemos com isso, fazer com que a outra 
empresa não seja beneficiada concordo que tenho que sanar todas as dúvidas não sou contra o pedido 
de informação jamais serei jamais serei eu acho que é do papel do vereador buscar informações, mas o 
que eu peço aqui é que nós pensamos nessas empresas que estão aí porque lá no passado se demorou 
tanto para atender uma demanda de uma empresa que era para aquele barracão lá porque quando o 
barracão estava para ser entregue a empresa mesmo não quis mais cansei de falar e volto a repetir há 
momentos que são importantes numa empresa há momentos importantíssimos talvez a minha 
necessidade de hoje não seja a de amanhã, mas se eu não suprir a minha hoje vem de amanhã também 
e assim as coisas vão ficando, eu acredito e tenho comigo que aqui sairá nove votos favoráveis para esse 
projeto acredito que sim, não merece nem dúvida disso até porque todos acredito que pensam no 
município pensam que precisamos auxiliar como já foi auxiliado, outras empresas, estas que tá no 
momento, as próximas que virão, deixo bem claro aqui, defenderei todas se tiver que vir aqui nesta 
Casa, um projeto para doação de terreno para novas empresas instalar que seja feito é obrigação de 
fazer isso a gente vê todos os municípios ao redor, todos buscam empresas para virem se instalar no 
município, nós temos uma do local, como foi lido aqui há anos, há anos e uma empresa que não teve 
benefício nunca foi auxiliada por que não auxiliar esse é o meu pedido, que tenhamos conosco 
simplesmente isso. Vamos ajudar todas as empresas que aqui passarem, todas que encaminharem 
quando tiver o chamamento público e se tem interessadas que não participaram, que procurem 
administração ou procurem alguém dos vereadores aqui eu acho que é papel nosso levar também que 
tem mais gente interessada a fazer investimento, porque é muito triste a gente ter além da vontade, a 
gente se preparar para investir e ficar demorando, demorando pode ser que amanhã ou depois seja 
tarde, e eu não gostaria que isso acontecesse eu acho que esse prédio já ultrapassou a fase dele, estar 
cedido para uma empresa eu tive lá olhando ele nos últimos dias e digo tudo que já está lá, que vai ter 
que ser refeito se tivesse alguém, ele já estaria prestando a manutenção necessária, teria conduzido e 
dando as melhorias necessárias. Então, vamos senhor presidente, tenho certeza que você encaminhará 
em breve esse projeto para essa Casa para ser votado tenho certeza disso e depois vamos auxiliar os 
outros que necessitarem. A vereadora Andrea Rodenco Gutt suspendeu a palavra.   O vereador Luiz 
Ináio Gaboardi suspende a palavra.   O Senhor Presidente Nelci suspendeu a palavra. Nada mais 
havendo a tratar o Presidente agradeceu a participação de todos. E para constar lavrei a presente ata 
que vai assinada por mim Assessora Legislativo, pelo Presidente e pelos demais Vereadores. Sala das 
Sessões da Câmara Municipal de Vereadores. Entre Rios do Sul, 01 de abril de 2024. 
 


